

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 08 de agosto de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

Asegura el rector que la UAEM paga crédito con recursos autogenerados

Nacional:

Admite la UNAM error en 11 mil 51 pruebas

La UAEM en la prensa:

Asegura el rector que la UAEM paga crédito con recursos autogenerados

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Jesús Alejandro Vera Jiménez, informó que en el pago del crédito de 450 millones de pesos con el Banco Interacciones S.A., se utilizan recursos “autogenerados” de la institución, como se lo permite la Ley Orgánica. Afirmó que las decisiones no las toma el rector, las toma el Consejo Universitario, que es la máxima autoridad de la UAEM de acuerdo a su ley orgánica. “Si hubiera desfalco, la Federación no le hubiera dado curso siquiera a nuestra solicitud de rescate financiero, ya estamos muy avanzados en estas gestiones”, dijo Alejandro Vera, al señalar que el crédito no es por 600 millones de pesos, como se ha publicado. De acuerdo con la fracción tercera del artículo 4 de la Ley Orgánica vigente, la UAEM tiene autonomía financiera “para la obtención y manejo de su patrimonio”; en su artículo 14 se indica que el patrimonio tangible de la Universidad se constituye por los bienes y derechos susceptibles de apreciación monetaria: “Los inmuebles que son actualmente de su propiedad y los que adquiera por cualquier título; el dinero, valores, derechos personales, reales y de propiedad intelectual, acciones, créditos y otros bienes, así como los equipos, materiales y muebles con los que cuenta en la actualidad y que adquiera por cualquier título”. El rector Vera Jiménez dijo que la universidad ha dado a conocer en reiteradas ocasiones documentos, videos y en su reciente informe de actividades la información respecto al crédito y las finanzas de la UAEM. “Más allá de lo que publicamos por diversos medios en la medida de nuestras posibilidades, son los diputados los que tienen las cuentas públicas y los estados financieros, es información pública. La única manera en que el rector está obligado a rendir cuentas ante el Congreso es a través de la auditoría, la cual está en curso pese a sus vicios y consignas; por eso estoy seguro de que cuando lleguemos a las instancias federales conducentes ahí se van a caer sus argumentos y sus vicios y nos darán la razón. No tienen por qué llamarme a comparecer en ningún sentido, no es que no me quiera presentar, no es su facultad pedirlo, para eso está la auditoría”. Alejandro Vera destacó que el crecimiento de la universidad ha sido exponencial y por ello ha crecido la nómina, “pero no en plazas de confianza ni en altos salarios a funcionarios; la nómina está con los profesores, los trabajadores administrativos, con el personal que sirve a funciones sustantivas de la UAEM, como son los investigadores y eso es algo que no quieren reconocer. Ellos pueden darse cuenta que no tiene que ver con altos salarios, ni con malversación ni desfalcos, tiene que ver con una insuficiencia presupuestal que el estado no ha querido darnos para jubilaciones, ni pensiones, ni prestaciones no reconocidas, no para el personal de confianza que está con los mínimos de ley, sino con las prestaciones de trabajadores administrativos que están en el Contrato Colectivo de Trabajo, producto de luchas y conquistas sindicales”. El rector Alejandro Vera dijo que no ha sido notificado de una comparecencia ante el pleno del Congreso del estado. “A mí no me han notificado, lo sé por los medios y esperaré que fueran prudentes y no se extralimitaran en sus funciones, como ya lo han señalado algunos otros diputados, que no violenten la autonomía universitaria ni las relaciones que deben tener con todas las instituciones que forman parte de Morelos”. Consideró que insistir en el tema del crédito resulta extraño, “... el recurso está aplicado en las obras para atender un crecimiento importante de la matrícula, que pasó de poco más de 21 mil estudiantes a más de 40 mil; la infraestructura pasó de 100 mil metros cuadrados a 180 mil metros cuadrados y tenemos recursos etiquetados para construir 20 mil metros cuadrados más para el desarrollo de programas educativos fundamentales que benefician al estado y al país”. Agregó que en algunos campos del conocimiento “somos referente nacional. El Centro de Investigación en Biodiversidad y Conservación, por ejemplo, tiene a su cargo el cuidado de la Reserva de la Sierra de Huautla; entonces, los beneficios no sólo son para la UAEM, sino para toda la sociedad, el estado”.

La Unión de Morelos, p.12, (Salvador Rivera),

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/110976-asegura-el-rector-que-la-uaem-paga-credito-con-recursos-autogenerados.html>

Vera: comparecer ante Congreso, una violación a la autonomía de la UAEM

Tras calificar la decisión de los diputados de llamarlo a comparecer para que explique la crisis económica de la institución, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Alejandro Vera Jiménez, afirmó que está en una decisión autoritaria y un retroceso por intentar violentar el estado de derecho y la vida democrática de Morelos por instrucciones del gobernador Graco Ramírez y de su hijastro y presidente del PRD, Rodrigo Gayosso Cepeda. Refirió que ésta es una violación a la autonomía que no tiene precedentes en la historia de la democracia en el estado, por lo que comentó que es una situación tan grave como el mandar llamar a rendir cuentas al rector cuando dijo, “yo no soy una autoridad nombrada o electa por ellos, sino por el Consejo Universitario (CU)”, expresó. Vera Jiménez, mencionó que esta acción es un ejemplo más del autoritarismo con el que se conducen los diputados de la Diputación Permanente que el 4 de agosto pasado, aprobaron el acuerdo emanado de la Junta Política y de Gobierno para llamarlo a que comparezca, “esperaría que rectificaran esta decisión. En ese sentido, anunció: “A mí no me han notificado, lo sé por los medios, y esperaré que fueran prudentes y no se extralimitaran en sus funciones, como ya lo han señalado algunos otros diputados, que no violenten la autonomía universitaria, ni las relaciones que deben tener con todas las instituciones que forman parte de Morelos” Rechazó que él se niega a informar sobre las finanzas de la UAEM

porque esta institución es de las más auditadas y vigiladas por la federación y el estado, así como por auditores externos sin embargo, lo que se pretende es hacer creer a la sociedad que él se niega a transparentar los recursos, algo que es por demás falso pero que es parte de la actitud del gobierno de la nueva visión para seguir frenando el rescate financiero de la Universidad. Por ello, comentó: “la UAEM no es una dependencia del sector público, somos una institución pública autónoma y nuestra ley orgánica nos permite aumentar el patrimonio contratando créditos para ello. Las cuentas públicas y estados financieros están auditados por un auditor externo, fueron entregados en su momento al propio Congreso, al Congreso de la Unión y fueron avalados por la Comisión de Hacienda federal, además de haber sido autorizados por el CU, donde se evidencia que no tomamos ningún recurso público para el pago de ese crédito”. Al cambiar la ley de deuda pública y la de disciplina financiera, dijo el rector Alejandro Vera, “la universidad está sujeta ya a pedir permiso al Congreso, pero en el momento de solicitar el crédito no era necesario, entonces quieren aplicar de manera retroactiva una ley, lo cual es ilegal. El crédito se ha pagado con recursos propios y autogenerados, no se ha pagado con las participaciones estatales ni federales, pero cuando pasemos a otra instancia federal, este asunto se va a resolver sin mayor problema, porque no éramos sujetos de esa ley entonces”, por lo que ahora las autoridades federales podrán observarlo y resolverlo de manera favorable para la UAEM, confió.

El Regional del Sur, p.5, (Gerardo Suárez),
<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=91871>

Ni desfalco ni altos sueldos en la UAEM

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, calificó como un acto de autoritarismo la solicitud hecha por el Congreso del Estado para que comparezca a aclarar la aplicación de los recursos de la institución e insistió en que no ha habido ninguna malversación del dinero público, ni nóminas de funcionarios elevadas, ni desfalcos; porque de haber sido así, el gobierno federal ni siquiera los hubiera atendido y comprometido a sacar adelante a la universidad como ya lo hizo. Calificó la petición del Congreso como un retroceso al Estado de Derecho, a la vida democrática y a la autonomía de la universidad. “Yo creo que no hemos vivido en la historia de la democracia en el estado, una situación tan grave y tan delicada como la que estamos viviendo, en donde el Congreso del Estado prácticamente sigue las instrucciones del Ejecutivo o de otra persona para llamar a cuentas al rector y citarlo a comparecer”, comentó Vera Jiménez. Indicó que él no es una autoridad nombrada y electa por ellos, sino que es una autoridad nombrada por el Consejo Universitario conforme a la Ley Orgánica, por lo que refirió “yo esperaré a que rectificaran esta decisión porque a mí no me han notificado del acuerdo tomado por la Junta Política, de tal suerte que esperaré a que ellos sean prudentes y no se extralimiten en sus funciones”, declaró el rector de la UAEM. Dijo que los diputados locales tienen las cuentas públicas y los estados financieros de la institución, y que, además, éstos han sido públicos, es decir, que no pueden decir que no se han dado a conocer, porque también hay una obligación de rendir cuentas ante los universitarios. Con cada auditoría se rinden cuentas en las ordinarias y las especiales, no es que no queramos informar ni que no me quiera presentar, en caso de que me citen, sino que no es su facultad hacerlo ni tampoco pedir rendición de cuentas de esta manera porque para eso está la Auditoría de Fiscalización. El problema, insistió, no tiene que ver con los altos salarios ni con la malversación o los desfalcos, sino con una deficiencia presupuestal, en donde el gobierno no ha querido dar ningún recurso para el pago de pensiones y jubilaciones y prestaciones no reconocidas, no de personal de confianza, quienes están con los mínimos de la ley de acuerdo a su reglamento, sino con las prestaciones que tienen los administrativos en sus contratos colectivos y que es producto de muchas luchas y conquistas salariales. Vera Jiménez reiteró que si hubiera un desfalco, tal y como lo está señalando la Auditoría del Estado, la Federación no le hubiese dado curso a la solicitud de rescate financiero, y también aprovechó para decir que están ya muy avanzadas las negociaciones y en breve este asunto se podrá destrabar. Por lo que se refiere al crédito contratado, el rector dijo que la Ley Orgánica permite aumentar el patrimonio contratando créditos, es decir, que las cuentas públicas y estados financieros están auditados por un auditor externo, y fueron entregados en su momento al propio Congreso, al Congreso de la Unión (CU) y, también, fueron avalados por la Comisión de Hacienda Federal, además de haber sido autorizados por el CU, donde se evidencia que no se tomó ningún recurso público para el pago de ese crédito. Vera Jiménez reiteró que al cambiar la Ley de Deuda Pública y la de Disciplina Financiera, “la universidad está sujeta a pedir permiso al Congreso, pero en el momento de solicitar el crédito no era necesario, de tal suerte que ahora quieren aplicar de manera retroactiva una ley, lo cual es ilegal”, explicó el rector. Insistió en que el crédito se ha pagado con recursos propios y autogenerados, no se ha pagado con las participaciones estatales ni federales, proceso que aclarará con mayor precisión cuando se pase a otra instancia federal. Finalmente, confirmó que el recurso está aplicado en diversas obras de infraestructura para atender el crecimiento de la matrícula que pasó de poco más de 21 mil estudiantes a más de 40 mil, la infraestructura pasó de 100 mil metros cuadrados a 180 mil metros cuadrados y además se tienen recursos etiquetados para construir 20 mil metros cuadrados más, para el desarrollo de programas educativos fundamentales que benefician al estado y al país.

El Sol de Cuernavaca, (Mónica González),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/ni-desfalco-ni-altos-sueldos-se-defiende-el-rector-de-la-uaem>.

Jubilados demandan a Graco Ramírez firmar rescate financiero de la UAEM

Académicos jubilados de la Universidad Autónoma del estado de Morelos (UAEM) protestaron ayer en la plaza principal de esta capital para exigir al gobernador Graco Ramírez que firme los documentos necesarios para que la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) rescaten a la máxima casa de estudios de la entidad, que está en crisis financiera. También demandaron al mandatario parar los ataques contra la comunidad universitaria y el rector, Alejandro Vera Jiménez. Le recordaron que las administraciones que le precedieron, emanadas del Partido Acción Nacional (PAN), no se negaban a firmar esos formatos para apoyar a la UAEM, como ahora lo hace el mandatario perredista. Venimos a exigir al gobernador que autorice los documentos, pues ambas dependencias, la SEP y la SHCP, nos dicen que requieren el aval del gobernador y la firma del rector, pero parece que Graco Ramírez intenta paralizar la universidad en detrimento de 40 mil estudiantes, señaló Immer Sergio Jiménez Alfonso, presidente del consejo de vigilancia y de honor y justicia de los académicos jubilados de la UAEM. Pareciera que quiere que los universitarios se arrodillen ante él, y eso no lo vamos a hacer nunca. Si se paralizan las actividades de la UAEM será su culpa, advirtió Jiménez Alfonso. Aseguraron que la campaña mediática emprendida por el gobernador perredista contra el rector Alejandro Vera por supuesto desvío de recursos de la UAEM son puras mentiras de Ramírez, porque el problema es que a los mil 200 jubilados todavía nos pagan con recursos propios de la universidad, pues el Congreso estatal se niega a reconocerlos como ex trabajadores y no incluye en el presupuestado anual de la UAEM recursos para pagarles; por ello pareciera que no cuadran la cuentas, precisó Jiménez Alfonso.

La Jornada, p.27, (Rubicela Morelos Cruz).

Expresan respaldo a Vera

Académicos jubilados de la UAEM manifestaron su respaldo al rector Alejandro Vera Jiménez y acusaron al gobernador Graco Ramírez, de bloquear el rescate financiero de la máxima casa de estudios.

El Regional del Sur, p.p., (Guadalupe Flores).

Acusan a gobernador de Morelos de obstruir rescate de la UAEM

El gobernador Graco Ramírez está obstaculizando el rescate financiero de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), acusaron trabajadores jubilados y exigieron públicamente al mandatario "que firme los documentos que sean necesarios para que la máxima casa de estudios ingrese al programa de rescate impulsado por el gobierno federal". Lo anterior durante una protesta realizada en plaza de armas, frente a Palacio de Gobierno. Los inconformes informaron que el rescate financiero ha sido aprobado por la Secretaría de Educación y la Secretaría de Hacienda, "sólo hace falta, como lo estipula la ley, que el gobernador de Morelos firme los documentos necesarios para que la UAEM ingrese al programa de rescate financiero para universidades públicas y privadas". La asociación civil "Académicos Jubilados de la UAEM" aseguró que el mandatario "se está negando a firmar los documentos". Y por ello, las nuevas jubilaciones, entre otras cosas, están detenidas en la UAEM. Immer Sergio Jiménez Alfonso, presidente del Consejo de Vigilancia, Honor y Justicia de académicos de la UAEM, destacó que lejos de apoyar a la UAEM, Graco Ramírez "ha impulsado una campaña de infamias en contra del rector Alejandro Vera acusándolo de desvío de recursos". Explicó que las observaciones realizadas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) a las finanzas que guarda la UAEM "fueron solventadas". En caso de que el rescate financiero no se logre, existe el riesgo de que trabajadores administrativos y académicos se declaren en huelga. Hasta ahora los mil 223 jubilados han recibido en tiempo y forma el pago de sus pensiones. Sin embargo, los trabajadores que están en proceso de jubilarse, que cumplen con el tiempo y los requisitos, son los afectados "debido a que por ahora no pueden acceder a ese beneficio, ya les dijeron que esperen al próximo año". Esta tarde el rector de la UAEM se reunirá con autoridades federales en la Secretaría de Educación (SEP) para buscar una solución a la crisis financiera que enfrenta, lo anterior como parte de los acuerdos derivados de la Marcha por Morelos convocada por integrantes del Frente Amplio Morelense (FAM).

Aristegui Noticias, (Estrella Pedroza),

<http://aristeguinoticias.com/0708/mexico/acusan-a-gobernador-de-morelos-de-obstruir-rescate-de-la-uaem/>

Piden se liberen los recursos a la UAEM

Jubilados Académicos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se manifestaron la mañana de ayer en el zócalo de la ciudad para exigir que el Gobierno estatal firme cuanto antes la liberación de los recursos económicos contemplados en el proyecto de rescate financiero. Con pancartas en mano exigieron al gobierno de Graco Ramírez ya no denostar ni seguir bloqueando a la Casa de Estudios para que obtenga los recursos que necesita. Margarita Marrufo Valles, presidente de la Asociación de Jubilados de la UAEM dijo que ese dinero se requiere para la formación de más de 40 mil alumnos y cientos de investigadores, así como el desarrollo del estado y el país. Llamó a que la liberación de los recursos se dé en concordia porque la UAEM se merece ser tratada como se debe, con la responsabilidad social a la que se había comprometido el gobernador. Indicó que si bien lo que se está buscando es para terminar el año,

también para el 2018 se estará en una situación similar por lo que se está exigiendo al gobernador que en el presupuesto se contemple e incluyan los recursos para el pago de prestaciones y pensiones a los jubilados de la universidad. Hasta el momento, reconoció que ha habido retrasos en el pago de un día o dos para los trabajadores jubilados, pero al final sí se ha cubierto el pago, además de que con la disciplina financiera por parte del Sistema de Administración Tributaria (SAT) el dinero ya se entrega etiquetado y no se puede disponer de un sólo centavo fuera de esa etiqueta. La exigencia es que el Congreso reconozca el pago a los jubilados y que la universidad funcione como debe ser, al referir que es necesario que la ciudadanía sepa lo que sucede en esta Casa de Estudios, misma que hoy en día está en los primeros lugares de reconocimiento y como tal tiene derecho a recibir recursos extraordinarios al igual que otras universidades del país. Por su parte, el secretario de esta asociación, Immer Sergio Jiménez Alfonso, dijo que el rescate financiero del que se ha hablado ya lo aprobó la Secretaría de Educación Pública (SEP) y Hacienda y sólo falta, como lo estipula la ley, que el gobernador de Morelos firme los documentos necesarios para que la universidad entree a este beneficio económico como otras universidades del país. "Nosotros vemos que el gobernador se está negando a firmar este rescate financiero y por eso es la campaña de infamias que desata en cuanto a que la UAEM no ha solventado diversas observaciones, cuando ya se ha probado completamente esa situación". Calificó como falso el hecho de que ya se le entregaron los recursos del 2017, ya que dijo, ese dinero se entrega mensualmente a la institución. Sobre el crédito, reconoció que el dinero fue a parar a los diferentes edificios que se han construido desde el 2013 a la fecha, mismos que están visibles a los ojos de aquellas personas que hoy dudan de la aplicación de los recursos públicos.

El Sol de Cuautla, (El Sol de Cuautla),

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/piden-se-liberen-los-recursos-a-la-uaem>

Abogado duda de que proceda solicitud de juicio político contra gobernador

Pedro Martínez Bello, presidente del Foro Morelense de Abogados, señaló hoy que los legisladores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) necesitan más elementos de prueba para iniciar juicio político contra el titular del Poder Ejecutivo estatal. El litigante también sostuvo que, conforme al procedimiento, los legisladores federales tendrían que ratificar hoy la solicitud de juicio político contra el gobernador. Martínez Bello refirió que hay actos más sustanciales que demuestran violaciones a la ley que lo que implicaría la omisión y negligencia, invocadas en la demanda, respecto al tema del socavón: "Una tragedia, sin duda alguna", destacó. De igual modo, apuntó que la postura del Foro Morelense de Abogados es que "si procede la demanda de juicio político, que se lleve a cabo conforme a derecho". Respecto a la petición de comparecencia del rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, por parte de los diputados, el abogado dijo que no tienen facultades y que se extralimitan en sus funciones.

La Unión de Morelos, (Tlaxi Preciado),

<https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/110947-nuestra-postura-que-se-proceda-conforme-a-derecho-foro-morelense-de-abogados.html>

Presentan libro sobre el Cuezcomate, en Museo de Arte Indígena Contemporáneo

El escritor Oscar Alpuche Garcés presentó en uno de los salones del Museo de Arte Indígena Contemporáneo su nuevo libro "El Saber tradicional del Cuezcomate en Morelos" editado por la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En la presentación de esta obra, Alpuche Garcés estuvo acompañado del fotógrafo y escritor Adalberto Ríos y Mario Caballero, quien compartió sus opiniones con los asistentes al evento. En esta obra el autor explica que el Cuezcomote es un tipo de granero tradicional que tiene un origen mesoamericano y que en nuestro país se ha empleado en estados como México Tlaxcala, Puebla, Chihuahua y por supuesto, Morelos. En el caso de Morelos se pueden ver Cuezcomates en los patios de las casas de las comunidades rurales, principalmente de la región sur de la entidad, que comprende los municipios de Tepalcingo, Ayala, Tlaltizapán, Tlaquiltenango y Puente de Ixtla, además se han encontrado estas unidades de almacenamiento en el municipio de Jiutepec. Desafortunadamente el cuezcomate como unidad de almacenaje está a punto de extinguirse.

El Regional del Sur, p.13, (César Romero Vargas),

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=91846>

Estrenará edificio la Prepa Cuautla

El módulo de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) que se construye en el Recinto Ferial de Cuautla y que albergará a la Preparatoria de Cuautla, ya cuenta con agua y drenaje, obras que llevó a cabo el gobierno municipal. El presidente municipal Raúl Tadeo Nava llevó a cabo, la mañana de ayer, un recorrido por el Recinto Ferial, en donde se ubicará la nueva sede de la UAEM, a fin de verificar las obras que se realizaron. En entrevista, el edil recordó que una parte de la inversión pública es del gobierno del estado y la otra es por parte de la Universidad. Tadeo Nava señaló que se ha cumplido en tiempo con lo que le corresponde al municipio, incluyendo toda la red de drenaje que está conectado hacia la colonia Plan de Ayala. "Estamos ayudando en la limpieza y otras cosas complementarias. Esperamos que se concluyan los

trabajos complementarios por parte del estado y la UAEM”, indicó . El edil informó que en el tema del acceso, que tiene que compartir el ejido de Cuautla y la universidad, aún no queda claro ya que no existe una escritura pública que diga cuál es el predio del gobierno del estado, del municipio, de la UAEM y del ejido, por lo que, por el momento, no se podrán pavimentar las calles.

El Sol de Cuautla, (Dulce Gaviña),

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/estrenara-edificio-la-prepa-cuautla>

Hallan toma clandestina de gasolina al norte de Morelos

Vecinos de los alrededores realizaron una llamada de auxilio a muy tempranas horas de la mañana informando a las autoridades correspondientes de una posible toma clandestina de gasolina. La mañana de este lunes, elementos de la Dirección General de Protección Civil de Cuernavaca localizaron en los límites del municipio de Huitzilac con Cuernavaca y los alrededores del campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), otra toma clandestina de gasolina, por lo que se notificó al personal de Pemex para que cancelaran y sellaran la fuga. Se informó que a las 7:35 horas la Dirección General de Protección Civil y Bomberos de Cuernavaca recibieron una llamada de auxilio por parte de los vecinos de los alrededores de la zona mencionada para indicar que entre el Fraccionamiento Monte Cristo de Huitzilac y cerca de la UAEM había un fuerte olor a gasolina. Fue así que al acudir los elementos de PC y Bomberos se localizó la toma clandestina en donde yacían unos bidones de plástico color azul que estaban siendo llenados por los ladrones de combustible, los cuales, al parecer, se dieron a la fuga abandonando los bidones. A este respecto, Fernando Manrique Rivas director general de PC informó que al confirmarse la existencia de la toma clandestina, de inmediato se notificó del hallazgo al personal de Petróleos Mexicanos para que acudieran a sellar el ducto, luego de que se acordonó la zona para evitar algún riesgo de explosión o incendio. Además señaló que las instancias federales se hicieron cargo de notificar de estos hechos a personal de la delegación de la Procuraduría General de la República para las investigaciones de ley y que se castigue a los responsables de este robo de combustible.

El Sol de Cuernavaca, (José Luis Rojas),

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policia/hallan-toma-clandestina-de-gasolina-al-norte-de-morelos>

Opinión - El de Graco, un gobierno hundido en el desprestigio

(...)

LA IMAGEN DEL GOBERNANTE.- Graco Ramírez ha venido arrastrando durante su administración problemas de identificación con la ciudadanía. Su perfil, su imagen y talante personal no ajeno a la soberbia, no le han ayudado a tener una directa comunicación y franco acercamiento con la población; todo lo contrario, cual si fuera su propósito, se atrajo temprana animadversión, antipatía y hasta enojo de casi todos los sectores morelenses: campesinos, maestros, estudiantes, comerciantes, transportistas, colonos, universitarios, empresarios, burócratas y a la misma grey católica con el obispo Ramón Castro Castro, con quien lo domina una animadversión y pleito casado. La última acción emprendida por el Frente Amplio Morelense (FAM), que concluyó en la Secretaría Gobernación, dependencia que escuchó uno a uno los planteamientos que como bandera desplegó el Frente en la Marcha de cientos hacia la ciudad de México, ha sido un duro golpe para Graco Ramírez y su gobierno; las repercusiones no han sido menores; los medios nacionales dieron cuenta una vez más que en Morelos el gobierno ha sido fallido, entre otros asuntos, por la inseguridad, violencia, crimen, corrupción e impunidad que sin límites han lastimado hondo a la comunidad morelense. Entre las voces opositoras y denunciantes del desastre social, destacaron la del Obispo de la Diócesis de Cuernavaca, Ramón Castro y Castro; la del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez y la del poeta y escritor, Javier Sicilia, impulsor de Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad. Cuatro subsecretarios de Gobernación atendieron a los demandantes al final de la movilización con la promesa de canalizar y resolver la problemática planteada como fue la de atender la correspondiente al presupuesto a la UAEM, institución con la que Graco se ha ensañado castigándola con la retención de recursos, en detrimento de la educación de miles de estudiantes universitarios. El obispo por su parte haría énfasis en la gravedad que encierra la violencia y el crimen, así como las amenazas hacia su persona, al decir del religioso. Respecto de la petición de renuncia de Graco, ésta encontró eco en tres legisladores federales priistas: Rosalina Mazari Espín, Matías Nazario Morales y Manuel Vallejo Barragán, quienes ya presentaron en San Lázaro una demanda de juicio político contra el gobernador morelense por negligencia y desinterés en el Paso Express. A Graco lo envuelve el desprestigio.

El Regional del Sur, p.2, (Isaías Cano Morales).

Nacional:

Admite la UNAM error en 11 mil 51 pruebas

Ante la dimensión del rechazo manifestado por miles de jóvenes a los resultados del examen de ingreso a bachillerato aplicado por la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems), la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) informó anoche que existió un desfase entre las plantillas de preguntas y la hoja de respuestas de 11 mil 51 aspirantes, las cuales serán revisadas. Destacó que la comisión emitirá los nuevos resultados a la brevedad, los cuales –señaló– serán transparentes y estarán certificados por un notario público. Asimismo, se comprometió a asignar lugares a los alumnos que hayan alcanzado el puntaje requerido para ingresar a un plantel de bachillerato. No obstante, durante el transcurso del día la Comipems se limitó a señalar que se realizaría la verificación de los exámenes sólo en los casos en que el estudiante lo solicite. En un comunicado y tras la movilización de miles de padres que durante el fin de semana han manifestado rechazo a los resultados del examen, fue la UNAM la institución que reveló la falla de la comisión: “Hoy, al hacer la revisión de los resultados del examen referido, especialistas de la universidad detectaron un desfase entre algunas de las plantillas de preguntas y la hoja de respuestas. Dicho desfase, que se tiene ya plenamente detectado y acotado, registró un impacto en el examen de 11 mil 51 aspirantes no asignados. Sobre estos casos se lleva a cabo ya una nueva revisión.

La Jornada, p.31, (José Antonio Román),

Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/politica/unam-error_examen-aspirantes_media_superior-comipems-ingreso_prepa-bachillerato_0_1007299652.html

Excélsior, p.1-17. (Laura Toribio).

Reporte Índigo, p.4, (Staff).

24 Horas, p.1-3, (Redacción).

Se generaliza protesta contra los resultados del examen Comipems

Miles de jóvenes, acompañados por sus padres, se manifestaron ayer en los diversos módulos de atención de la Comisión Metropolitana de Instituciones Públicas de Educación Media Superior (Comipems) en abierto rechazo a los resultados atípicos y erróneos –aseguraron– en su examen de ingreso a bachillerato, y argumentaron que se trataba de un fraude. No obstante el patente y masivo repudio a dichos resultados, la Comipems señaló que no se trataba de un problema generalizado y que serían revisados con los métodos habituales los exámenes de todos los estudiantes inconformes. Aglutinados en torno a los módulos, tras hacerse pública su calificación el sábado pasado, los estudiantes –muchos de ellos de excelencia académica y que cursaron diversos talleres de preparación para el concurso–, denunciaron haber obtenido solamente entre 30 y 40 aciertos en un examen de 128 reactivos posibles, lo que, aseguraron, es erróneo. Javier Olmedo, vocero de la comisión, se limitó a declarar en el transcurso de la tarde que los jóvenes inconformes con sus resultados podrán solicitar la revisión de su examen por carta, y en caso de respuesta positiva se procederá a corregir el error. Nunca aceptó que se tratara de una situación grave o general. Incluso aseguró que se pondrá especial atención en las pruebas aplicadas en el Centro Cultural Anáhuac. Explicó que el resultado de todas las sedes debe ser similar, con un promedio de 47 aciertos.

La Jornada, p.1-31, (José Antonio Román).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037377.html>

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/sociedad/2017/08/8/unam-detecta-error-en-examen-de-admision>

Graue da la bienvenida al nuevo ciclo a la “cifra histórica” de 350 mil alumnos

El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México, Enrique Graue Wiechers, le dio la bienvenida a más de 350 mil alumnos que ingresaron o volvieron a clases este lunes. En el comunicado, publicado a través de la gaceta UNAM, se indicó que aceptaron a 4 mil estudiantes más que en el ciclo escolar pasado de los cuales 3 mil van a nivel licenciatura y mil a posgrado. También se recalcó que la escuela se ha esforzado porque el número de alumnos de nuevo ingreso siga aumentando. Este año ingresaron alrededor de 33 mil alumnos al bachillerato y 47 mil a las 1120 licenciaturas que se ofrecen en las distintas instalaciones; lo cual fue señalado como una cifra histórica que, para poder lograrla, la Universidad ha vuelto a hacer un gran esfuerzo adicional. “El país así lo requiere y la Universidad de la nación no podía faltar a este compromiso”, dice el comunicado.

“Esta es una cifra histórica. Con esta nueva generación, la de ustedes, la UNAM estará formando en sus aulas a más de trescientos cincuenta mil alumnos”, señala el documento.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037376.html>

El Universal, (Teresa Moreno)

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/seguridad/2017/08/8/rector-pide-alumnos-cumplir-reglas>

Eleva UNAM 174% gasto en protección

De 2005 a 2016, el gasto en seguridad y protección civil en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) creció en 174 por ciento, al pasar de 16.77 millones a 460.3 millones de pesos. De acuerdo con información proporcionada por la máxima casa de estudios a una solicitud de transparencia, el gasto acumulado en esos rubros en los últimos años suma 3 mil 760.5 millones de pesos. Estas cifras comprenden lo gastado en sueldos de los vigilantes, vehículos, vallas, cámaras de seguridad y demás aditamentos utilizados tanto en Ciudad Universitaria como en los demás campus.

Reforma, p.5, (Rolando Herrera).

Politécnicos hallan en planta considerada maleza un compuesto anticancerígeno

Investigadores del IPN hallaron una molécula con actividad anticancerígena en una planta llamada *Hyptis suaveolens*, conocida como chan o chíá cimarrona, un tipo de maleza que en el sureste se emplea en la medicina tradicional. Los investigadores politécnicos estudian los compuestos de la planta para obtener productos farmacéuticos que en el futuro puedan emplearse clínicamente. José Rubén García Sánchez, investigador del Laboratorio de oncología molecular y estrés oxidativo de la Escuela Superior de Medicina (ESM) del IPN, encabeza la investigación que consistió en la obtención de un componente orgánico llamado terpeno, cuyo efecto han estudiado en cultivos celulares de cáncer de mama. La planta tiene registros como medicamento tradicional desde el siglo XVI, donde el Códice Florentino refiere el uso de su semilla para las "carencias de cámaras" (diarrea). De acuerdo con la Comisión Nacional para el Conocimiento y Uso de la Biodiversidad (Conabio), la planta tiene propiedades insecticidas y contiene varios aceites esenciales, los cuales pueden ser variados entre poblaciones. También se tiene registrado que tiene propiedades antimicrobianas, antifúngicas, hipoglucémicas, antiinflamatorias y antioxidantes.

La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037345.html>

Desarrolla IPN triciclo motorizado para personas con paraplejía

Para brindar movilidad a personas que padecen alguna discapacidad de la cintura a los pies, estudiantes del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyT) 11 "Wilfrido Massieu", del Instituto Politécnico Nacional (IPN), desarrollaron un triciclo motorizado que puede usarse hasta por una hora y media. En un comunicado, se informó que la Tricicleta Parapléjica es un prototipo que puede funcionar como vehículo mecánico o eléctrico; cuenta con "pedales", manipulados con las manos, para avanzar y un manubrio para la dirección, además tiene un interruptor que activa un motor con dos baterías de 12 voltios, acelerador, freno y palanca de velocidades. Alondra Espinosa Jiménez, Ana María Ponce López, Aarón Perea Reséndiz, Alejandro Ortiz Martínez y Guillermo Herrera González, creadores del proyecto, colocaron un cinturón de seguridad y un sistema de apagado del motor, que se activa cuando se acciona el freno, con lo que cumplen con la Norma ISO 13485.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037261.html>

El Universal, (Notimex),

<http://www.eluniversal.com.mx/articulo/ciencia-y-salud/tecnologia/2017/08/7/desarrollan-triciclo-motorizado-para-personas-con>

IPN inaugura instalaciones y equipo para formar médicos

Ahora, la comunidad de la Escuela Nacional de Medicina y Homeopatía (ENMH) del Instituto Politécnico Nacional (IPN) usará un nuevo edificio de aulas, así como la Unidad de Simulación Anatómica, las cuales cuenta con una mesa táctil interactiva de alta tecnología que permite realizar disecciones y estudios de los diferentes órganos del cuerpo humano mediante cadáveres virtuales. La nueva construcción que beneficiará a más de tres mil 300 alumnos, tuvo un costo de inversión superior a los 22 millones 245 mil pesos e incluye 15 aulas para una capacidad simultánea total de 501 personas. Durante la ceremonia, el director general del IPN, Enrique Fernández Fassnacht, señaló que invertir en estas obras es apostar por el futuro del Politécnico y de México.

La Crónica de Hoy, (Sin firma), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1037344.html>

Aplicación creada por alumnos del IPN desarrolla emociones de niños autistas

El Instituto Politécnico Nacional (IPN) desarrolla un software denominado Team, que se enfoca en trabajar, mediante una serie de estímulos audiovisuales, repetitivos y sencillos, las emociones de los niños con autismo funcional. El programa, elaborado por alumnos del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos (Cecyt) 9 Juan de Dios Bátiz, con asesoría de la profesora María de Lourdes Hernández Mendoza, puede ser manejado por tres diferentes usuarios: el administrador, que controla el sistema; el especialista, quien lleva el caso clínico del niño y analiza el progreso, así como el tutor, que tiene acceso a las actividades y avances del paciente mediante las gráficas alojadas en un sitio web. A diferencia de programas electrónicos comerciales que apoyan la instrucción a niños autistas en objetos y formas, el creado por Sandra Marisol Green Gutiérrez y Elías Muñoz Primero se orienta al reconocimiento de las emociones por medio del método Teacch, que se basa en enseñanzas sencillas, objetivas y claras. Detallaron que su prototipo cuenta con cinco niveles para

representar las principales emociones. En el primero se les pregunta qué ven en un rostro alegre, enojado o triste y se relaciona una emoción con un color. Conforme avanza la aplicación aumenta la complejidad de reconocimiento, pues se les presentan hasta cinco caras con diferentes matices de estado de ánimo.

La Jornada, p.32, (De la Redacción).

'Justina', la creación de "Pumas" que ganó en Japón

El equipo "Pumas" del Laboratorio de Biorrobótica de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y su creación, 'Justina', lograron en Nagoya, Japón, el premio al Mejor Sistema de Reconocimiento de Voz y Comprensión del Lenguaje Natural, informó la institución educativa. Asimismo, la robot desarrollada por universitarios dirigidos por Jesús Savage superó a sus adversarios japoneses y chinos y obtuvo el cuarto sitio general del certamen RoboCup Major@Home, solo por detrás de contendientes provenientes de universidades de Alemania y Países Bajos, señaló hoy la UNAM en un boletín. "Competimos en la categoría Major, para estudiantes de licenciatura, maestría y doctorado, y estuvimos muy cerca de obtener un mejor lugar, pero nos falló una prueba de la segunda etapa", explicó Savage. No obstante, "Pumas" y 'Justina' recibieron el galardón al Mejor Sistema de Reconocimiento de Voz y Comprensión del Lenguaje Natural en la categoría At Home. La prueba se llama "Robot de Servicio de Propósito General" y en ella la máquina va a una habitación y busca a una persona para interactuar con ella, entre otras tareas. A Nagoya acudieron 14 integrantes del equipo y compitieron con universidades de China, Japón, Alemania, Países Bajos, Canadá, Australia y Estados Unidos. El objetivo de Savage y sus alumnos es tratar de mejorar varias capacidades de Justina, como reconocer a personas y gestos desde mayor distancia. "Es la prueba en la que fallamos, porque ella no reconoció de manera óptima que le estuvieran haciendo una seña, moviendo la mano, algo trivial quizá", indicó el investigador.

Milenio, (EFE), http://www.milenio.com/politica/unam-error_examen-aspirantes_media_superior-comipems-ingreso_prepa-bachillerato_0_1007299652.html

Regresan a clases 3 mil 400 estudiantes de la UJED

Más de tres mil 400 estudiantes de la Región Lagunera regresaron este lunes a las aulas en las cinco facultades de la Universidad Juárez del Estado de Durango en Gómez Palacio, tras concluir el periodo vacacional de verano. En el Núcleo Universitario, este nuevo año académico se elevó en un 30% la demanda de ingreso, lamentablemente no pueden incrementar la aceptación por no contar con la infraestructura educativa ni plantilla de docentes para aperturar nuevos grupos, indicó Julio Gerardo Lozoya Vélez, director de la Facultad de Ingeniería Ciencias y Arquitectura. Desde este lunes 7 de agosto y hasta el próximo 8 de diciembre transcurrirá el semestre B-2017 para las doce licenciaturas que oferta la UJED en La Laguna.

Milenio, (Lucero Sánchez), http://www.milenio.com/region/ujed-gomez_palacio-julio_lozoya-regreso_clases-universitarios-milenio_noticias-laguna_0_1007299544.html

Regresan 197 mil alumnos de la UANL a clases

Alrededor de 197 mil alumnos de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), regresaron este lunes a sus clases para el periodo agosto-diciembre. Luego del receso estudiantil, las 26 facultades y 29 preparatorias distribuidas en 38 planteles, iniciaron un ciclo más en los 37 municipios de la entidad. De acuerdo a información de la UANL, los alumnos que recibirán para este nuevo ciclo son 85 mil 049 de preparatoria, 106 mil 049 en el nivel de licenciatura, 5 mil 478 en posgrado y 59 alumnos en universidades para mayores, un total de 196 mil 635, aunque esta cifra podría cambiar debido a que el proceso de inscripción aún sigue vigente. En cuanto a la oferta educativa, la UANL arrancará este semestre con 302 programas educativos, 58 programas de Nivel Medio Superior, 76 programas de licenciatura, 168 de posgrado, 39 Centros de Investigación, así como 6 mil 945 profesores y 6 mil 693 empleados. Entre las novedades que tendrá la universidad para este ciclo, está una nueva Licenciatura en Ingeniero Ambiental de la Facultad de Ciencias Químicas, así como la Maestría en Diseño de Interiores y en Infraestructura Médica, ambas de la Facultad de Arquitectura, así como una en Innovación Educativa en la Facultad de Filosofía y Letras.

Milenio, (Adín Castillo), http://www.milenio.com/region/uanl-alumnos-regresan-clases-semester-milenio-noticias-monterrey_0_1007299543.html